

A partir de 1991:

cc0182.354

## "VII REGION Y EL PAIS ENTRAN A NUEVO PERIODO HISTORICO"

- La afirmación pertenece al Gobernador de Linares, el poeta Manuel Francisco Mesa Soco, entrevistado por "EL CENTRO".



Manuel Francisco Mesa Soco, Gobernador de Linares: "Estoy seguro que 1991 pondrá inicio del nuevo período de mi presidencia en la VII Región y del país en su conjunto en el orden social y económico".

Manuel Francisco Mesa Soco, Gobernador de Linares, afirma categóricamente que "la Séptima Región y el país en su conjunto entran a un nuevo período histórico de crecimiento tanto institucional como económico a partir del próximo año".

Lo señala al ser entrevistado por Periodistas del Diario "EL CENTRO", ayer, para informar del proceso iniciado en el Primer Congreso Llanero Regional dedicado a marzo del presente año.

Mesa Soco concuerda en el pleno Censo en ese evento cultural realizado por PITAL, Sociedad Llanera de Chile (SLLC) y Diario "EL CENTRO".

"Por parte mía, confío, una adecuada obtención una muestra histórica con el censo. "Para sobre el viejo", que recoge un hecho histórico ocurrido a comienzo de siglo en mi pueblo natal "Nueva Bilbao".

Consultado por qué denunció a la Comisión con su nombre de origen, respondió:

"Qué es el nombre que le dio el Gobierno Colonial el año fundado en 1794, porque fueron las autoridades que presentaron específicamente la creación de esa nueva villa denominada en recuerdo de su tierra de origen "Villa Nueva Bilbao de Curicó". Este nombre, recordé, lo han cambiado en 1821 en homenaje a la Constitución Liberal de ese año, y posteriormente derogada por la de 1833".

Ojala, seguidamente, querer instaurar y reanudar "Nueva Bilbao" están realizando una campaña para restituir su hermoso nombre original a Constitución.

Precisó que "la idea es conseguir una ley para seguir llamando a la comuna Constitución, que conservaría su nombre, pero denominado "Nueva Bilbao" a la capital comunal".

Dijo que el proyecto en redi-

ció el Gobernador era la autoridad máxima de un cuarto tercio que correspondía más o menos a lo que hoy es la VII Región del Maule.

### PROYECTOS

El Gobernador de Linares resaltó que entre sus priorizaciones principales figura la de construir con los compromisos y políticas existentes, donde se habla de violencia tanto a los que actualmente están en condiciones precarias como la de satisfacer las demandas de los albergados. Estos suman en la provincia a su cargo unas cuatro mil 500 personas. También quieren mejorar todo el sistema de Salud, creando nuevas postas, polyclínicas y estaciones médicas rurales.

Otro tema, responde de las escuelas rurales y rurales.

Añadió que dentro del apoyo educacional se proyecta el problema de la juventud que no tiene acceso a la Universidad o a los Institutos Profesionales, cantidad que en la provincia es del orden de los 800 jóvenes de ambos性es que egresan de la escuela media. Esos, por vía de la Prueba de Aptitud Académica (PAA) o por falta de recursos económicos, no pueden acceder a la universidad superior. Dijo:

"Me interesa que esta juventud pueda capacitarse a través de Centros de Formación Técnica o de Liceos Profesionales, que les permitan tener mayor oportunidad para desarrollarlos en sectores rurales o en las ciudades y así hacer un aporte al crecimiento y desarrollo de la economía provincial".

### CANAL TRONCO-LINALES

Manuel Francisco Mesa Soco agregó que en el orden de las obras públicas una de las prioridades fundamentales es la construcción del Canal de Riego Tronco-Linares. Dijo que aprochar la agua del embalse Colchagua-Malalcahuén y que permitiría riego 200 mil hectáreas, de las cuales 200 mil se regan actualmente en forma irregular, incorporándose 100 mil nuevas hectáreas de bosques serranos agrícolas, incluyendo además de la provincia de Linares nuevos territorios de la provincia de Cachapoal. Este canal sería una realidad dentro de los próximos cuatro años, porque ya lo ha señalado el Presidente de la República Patricio Aylwin Azócar. Otra lo-

ra inició en su mandato presidencial.

Indicó que el costo actual es de 150 millones de dólares y tiene una ejecución de 120 kilómetros.

Destacó, igualmente, que entre las Obras Públicas, figura los nuevos puentes sobre los ríos Quillón, Paipán y Laja que se iniciarán el próximo año. También el apoyo a la creación de un complejo turístico en el Sector de Los Leones, en cercanías San Clemente, se han destacado las mejores casas de sky que permitirán la presencia de 20 mil deportistas al mismo tiempo y cada noche permanecer aquí para ese deporte alrededor de 6 meses.

Actualmente se presenta hacia un camino de potenciación de 300 millones para llegar hasta el lugar adecuado y posteriormente ofrecer el proyecto a las inversiones extranjeras.

Ministerio de Obras Públicas y de Vivienda y Urbanismo.

Precisó que el costo de esa obra, incluyendo un puente sobre ríos en la vía libre en de 400 millones de pesos y cuenta con todo el apoyo del Ministerio de la Vivienda, quien acaba de visitar la provincia de Linares.

### POBREZA

El Gobernador de Linares resaltó que estos años y días que están en estudio le permiten avanzar que "la provincia podrá superar muchos de sus actuales problemas ya que aspectos como los de la fiscalización, ganadería, forestación y otros rubros tienen propuestas así lo están indicando.

En decir, su nivel de crecimiento -actual- será altamente positivo resarcido al ser humano a otro nivel de vida.

Esa realidad le hace iniciar el futuro con confianza y proponer conocer la provincia desde hace cuatros años, cuando se inició en el mundo de los lentes lapidario Mauricio de Nápoli de la Alcaldía Chilena de la Lengua, integrante de la Sociedad de Escritores de Chile. Del Grupo "Tango" y del Grupo Cultural "Anca" de Linares. Y desde cuya ciudad ha ejercido su labor literaria conquistando importantes premios en poesía, en cuento y en teatro.



El Gobernador de Linares, Manuel Francisco Mesa Soco, afirmó: "Ser Gobernador es pasar, en cierta manera, del escritorio a la costa de la vida, porque hay que preocuparse de dar alimentos al pueblo y satisfacciones de los cuales estos privados durante muchos años".

# **"VII región y el país entran a nuevo período histórico" [artículo].**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1990

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"VII región y el país entran a nuevo período histórico" [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)